



REVISTA DE
PATOLOGÍA RESPIRATORIA

www.elsevier.es/pr



**XVII CONGRESO DE LA SOCIEDAD MADRILEÑA DE NEUMOLOGÍA Y CIRUGÍA TORÁCICA
(NEUMOMADRID)**

Presentación

Queridos compañeros:

Bienvenidos a Madrid. Una nueva edición del congreso de nuestra Sociedad está en marcha. El Comité Organizador del XVII Congreso de NEUMOMADRID ha trabajado con entusiasmo en el proyecto de este año, elaborando un programa intenso que abarca numerosos temas de actualidad que esperamos sean de vuestro interés. Como es habitual, acoge a importantes invitados nacionales e internacionales, que van a compartir con nosotros sus conocimientos y su valiosa experiencia profesional. En el programa destaca la aportación de diferentes avances tecnológicos y científicos en el tratamiento de enfermedades respiratorias: abordaje actual del nódulo pulmonar, medicina regenerativa en fibrosis pulmonar y enfisema, técnicas endoscópicas de reducción de volumen en la EPOC, nuevos equipos automatizados para la ventilación mecánica y la oxigenoterapia.

En el marco del año SEPAR de Enfermedades Raras, tendremos una mesa multidisciplinar de enfermedades minoritarias, y la conferencia magistral sobre enfisema-fibrosis, tema de gran actualidad. Tras el éxito del pasado año del primer encuentro con los estudiantes de 6.º de Medicina, seguimos manteniendo esta actividad que creemos muy útil para que los futuros médicos se acerquen a nuestra especialidad.

Como en congresos anteriores, os agradecemos vuestro esfuerzo por presentar las comunicaciones científicas, que reflejan el interés por seguir avanzando en la mejora en la atención a nuestros pacientes.

Esperamos también que el congreso sirva de lugar de encuentro con amigos y compañeros, donde de forma distendida podamos intercambiar nuestras opiniones e inquietudes. Disfrutad de Madrid, ciudad con una amplia oferta cultural y de ocio, que os hará pasar unos días inolvidables.

Agradecemos sinceramente los apoyos recibidos por las instituciones y autoridades de la Comunidad de Madrid, y a Su Alteza Real el Príncipe de Asturias, Presidente del Comité de Honor, que honra especialmente a la neumología madrileña.

Queremos también agradecer a la industria farmacéutica su imprescindible colaboración. Sin la ayuda de todos, esta reunión científica no habría sido posible.

Para finalizar, nuestro más sincero agradecimiento a la Junta Directiva de NEUMOMADRID, a los Comités, a los Grupos de Trabajo y a todos los socios, por su confianza, apoyo y ayuda en la confección de este importante encuentro que debe reflejar la verdadera esencia de nuestra Sociedad.

Nuestro más cordial saludo.

María Jesús Rodríguez Nieto
Presidenta del Comité de Congresos